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Bottighofen, im September 2010 
 
 

Jahresbericht der Präsidenten 
 
 
Geschätzte Kameradinnen und Kameraden 
 
Ich freue mich, nachfolgend unser Vereinsjahr kurz Revue passieren zu lassen. 
 
Veranstaltungen der beiden Lokalsektionen 
- Am 19.9.09 referierte Prof. Dr. Paul Reinhard Strässle zum Thema „Byzanz – Nahtstelle zwischen 

Christentum und Islam“. Dabei ist es ihm gelungen, die Ursprünge und die Gründe der nach wie 
vor vielen aktuellen Konflikte zwischen den beiden Religionen aufzuzeigen. 

- Die 18. Internationale Bodensee-Militär-Reunion am 5.9.09 unter dem Titel „Hilfeleistung der 
Bundeswehr bei Katastrophen“ an der ABC Abwehrschule der Bundeswehr in Sonthofen ist durch 
unsere Deutschen Kameraden der Bundeswehr organisiert worden. Diese hat wiederum ca. 200 
interessierte Offiziere und Unteroffiziere aus Deutschland, Österreich und der Schweiz 
zusammengebracht.  

- Am 10.9.09 hat die OGF einen „Crash-Kurs für alle“ zum Thema Neueste Schiesstechnik unter 
fachkundiger Leitung von Hptadj Adrian Reichmuth durchgeführt. 

- Am 11.11.09 durften wir die Volltruppen U „Overlord“ der Inf Br 7 besuchen. So hatten wir unter 
anderem die einmalige Gelegenheit, das neue Führungsinformations-System Heer im Echteinsatz 
zu bestaunen. 

- Nach dem Motto „Der Präsident geht voraus“ hat am 15.11.09 die OGF zum Frauenfelder 
Waffenlauf aufgerufen. 

- Am 24.4.10 hat die OGB ihr traditionelles Pistolenschiessen und am 8.5.10 die OGF ihr 
Combatschiessen durchgeführt. Nebst dem obligatorischen Bundesprogramm konnten die 
Schützen unter fachkundiger Leitung auch einen anspruchsvollen Gefechts-Parcours absolvieren. 

- Mit über 300 Teilnehmerinnen und Teilnehmer war unser „Flaggschiff“, der „17. Internationale 
Sommernachtsball der Bodenseeoffiziere“ am 26.6.10 im Inselhotel in Konstanz wiederum sehr gut 
besucht. Die grenzüberschreitende Kontaktpflege zu den Offizierskameraden aus Deutschland und 
Österreich steht bei diesem Anlass im Vordergrund. 
Ein besonderer Dank für die wiederum sehr gute Organisation geht an das Ballkommitee, hier 
vertreten durch das KOG-Vorstandsmitglied Oblt Thomas Herren und den Präsidenten der OGF, 
Hptm Hermann Lei. 

- Am 18.9.10 besuchte die diesjährige 19. Internationale Bodensee-Militär-Réunion die Übung 
“AEROPORTO 10” der Ter Reg 4. Am Morgen erlebten die Gäste verschiedene Referate, unter 
anderem vom Kdt, Div Hans-Ulrich Solenthaler. Dabei wurden die Sicherheitsaspekte rund um den 
Flughafen und insbesondere der Einsatz “AEROPORTO 10” vorgestellt. Nach dem Mittagessen 
wurde dann die Truppe bei der Arbeit besucht. Die rund 200 Gäste aus Deutschland, Österreich 
und der Schweiz erlebten einen ereignisreichen Tag bei herrlichstem Herbstwetter rund um den 
Flughafen Zürich. 
Auch hier möchte ich mich beim Organisator, Maj i Gst Thomas Held, Vizepräsident der OGB für 
die wiederum tadellose Organisation recht herzlich bedanken. 

Sie sehen, geschätzte Mitglieder, liebe Kameradinnen und Kameraden, mit unseren interessanten 
und lehrreichen Veranstaltungen bieten wir Ihnen zu den Themen Sicherheit, Sicherheitspolitik und 
Armee einen echten Mehrwert. Kommen Sie, machen Sie aktiv mit und besuchen Sie unsere 
Veranstaltungen! 
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Engagement der KOG 
Im letzten Jahr haben wir uns sehr aktiv gegen die völlig unnötige und schädliche GSoA-
Exportverbots-Initiative engagiert. Mittels verschiedenen Aktivitäten wie beispielsweise Presseartikel, 
Leserbriefe oder einem grossen Informationsanlass bei der Firma GD-ELS-MOWAG in Kreuzlingen 
sind wir entschlossen gegen die Initiative angetreten. Und es hat sich gelohnt, mit schweizweit 68% 
Nein-Stimmen und mit sagenhaften 78% Nein-Anteilen im Kanton Thurgau hat der Souverän der 
GSoA eine deutliche Abfuhr erteilt und damit „ja“ zu einer glaubwürdigen und starken Armee gesagt. 
Die vielen wertvollen, teilweise hoch qualifizierten Arbeitsplätze der Wehrtechnikindustrie hier im 
Thurgau bleiben mit diesem Entscheid erhalten. Auch Sie, geschätzte Mitglieder, haben mit Ihrem 
persönlichen Engagement zu diesem guten Resultat beigetragen. Dafür danke ich Ihnen recht 
herzlich. 
 
Die Nachwuchsförderung unserer Gesellschaft ist uns sehr wichtig. In guter Zusammenarbeit mit dem 
kantonalen Departement für Justiz und Sicherheit haben wir wiederum erfolgreich im Mai dieses 
Jahres einen Begrüssungsanlass der neu brevetierten Offiziere durchgeführt. Durch die persönliche 
Anwesenheit von Regierungsratspräsident Claudius Graf-Schelling, dem Chef ABA Oberst Urs Alig 
sowie den drei Präsidenten der Offiziersgesellschaften wurde den jungen Offizieren der nötige 
Respekt entgegengebracht. So konnten die meisten Teilnehmer für eine Mitgliedschaft gewonnen 
werden.  
 
Die Aktivitäten der Schweizerischen Offiziersgesellschaft wurden mitgetragen und aktiv unterstützt. 
 
 

 
 


